

SE LANCER PAR LA FOI

SABBAT APRÈS-MIDI

Étude de la semaine

Ph2.5-11; Mt4.18-20; Ac9.3-6,10-20; Jn21.15-19; 1Jn3.16-18.

Verset à mémoriser

***Ayez entre vous les dispositions qui étaient en Jésus-Christ:
lui qui était vraiment divin, il ne s'est pas prévalu
d'un rang d'égalité avec Dieu, mais il s'est vidé de lui-même
en se faisant vraiment esclave, en devenant semblable aux humains.***
(Philippiens2.5-7.).

Laisser les gloires du ciel, l'adoration des anges, et la compagnie du Père fut un sacrifice inimaginable. Pourtant, Jésus vint dans ce monde de souffrance et de mort afin de révéler le caractère d'amour du Père, pour regagner l'affection de l'espèce humaine, et pour racheter toute l'humanité. « *Le prix de notre rédemption ne sera estimé à sa juste valeur que lorsque les rachetés se tiendront avec le Rédempteur devant le trône de Dieu. Alors que nos sens ravies seront frappés par les gloires de notre éternelle demeure, nous nous souviendrons que Jésus a quitté tout cela pour nous, qu'il s'exila des parvis célestes; plus que cela, qu'il prit le risque d'un échec et d'une perte éternelle. Alors nous jetterons nos couronnes à ses pieds et entonnerons le cantique: 'L'Agneau qui a été égorgé est digne de recevoir puissance, richesse, sagesse, force, honneur, gloire et louange.'* » Ellen C. White, *Jésus-Christ*, p. 113.

Le sacrifice que Jésus consentit pour notre salut est inestimable. Quand nous répondons à sa direction, que nous acceptons son ordre, et que nous nous unissons à lui pour atteindre les perdus pour son royaume, cela exige un sacrifice. Nos sacrifices ne seront jamais en aucune manière comparables au sien, mais le ministère qui consiste à gagner des âmes est pour nous un risque à prendre par la foi. Cela nous fait sortir de notre zone de confort pour entrer en terre inconnue. Parfois le Seigneur nous appelle à faire des sacrifices, mais les joies qu'il offre sont bien plus grandes.

Étudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 26 septembre.

DIMANCHE 20 septembre

Jésus ou l'amour qui se sacrifie

L'apôtre Paul nous encourage: « **Ayez en vous, » Qu'il y ait donc en vous, la pensée de Christ.** Cela nous amène à des questions fascinantes. À quoi ressemblait la pensée de Christ? Qu'est-ce qui gouvernait ses schémas de pensée? Quelle était l'essence de sa pensée?

Lisez Philippiens 2.5-11. En quoi ces versets révèlent-ils le cœur de la pensée de Christ et le modèle qui gouvernait toute sa vie ?

De toute éternité, Jésus était l'égal de Dieu, Paul annonce cette vérité éternelle en ces termes: **lequel étant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à saisir d'être égal à Dieu** (Ph2.6, *Ostervald*). Le mot traduit par forme est le mot grec morphe. Cela signifie l'essence même d'une chose. Il associe deux choses qui sont de valeur égale. Le SDA Bible Commentary le dit de cette manière: « *Cela place Christ à égalité avec le Père, et le place bien au-dessus de toute autre puissance. Paul souligne cela afin de décrire de manière plus frappante encore les profondeurs de l'humiliation volontaire de Christ.* » Volume 7, p. 154. En parlant de sa nature éternelle, Ellen G. White ajoute: « *En Christ réside la vie, une vie originelle, non empruntée, et qu'il ne tient de personne.* » Jésus-Christ, p. 526. Jésus, qui était égal avec Dieu de toute éternité, a **de lui-même renoncé à tout ce qu'il avait** (Ph2.7, BFC). Il s'agit à nouveau d'une expression grecque tout à fait fascinante. On peut littéralement la traduire par « vidé. » Jésus s'est « vidé » volontairement de privilèges et de ses prérogatives en tant qu'égal de Dieu pour prendre la forme d'un homme et devenir un humble serviteur de l'humanité. En tant que serviteur, il a révélé la loi d'amour du ciel à l'univers entier et, il a finalement accompli l'acte suprême d'amour sur la croix. Il a donné sa vie pour sauver la nôtre, éternellement.

L'essence de la pensée de Jésus était l'amour qui se sacrifie. Suivre Jésus signifie que nous aimons comme il a aimé, que nous servons comme il a servi, et que nous apportons notre aide comme il l'a fait. Laisser Jésus par son Saint-Esprit nous vider de toute ambition égoïste a un prix. Jésus a tout payé. Mais l'Écriture dit de Jésus: **C'est pourquoi Dieu l'a souverainement élevé et lui a accordé le nom qui est au-dessus de tout nom** (Ph2.9).

Le ciel vaut tous les sacrifices que nous faisons sur terre. Il y aura des sacrifices en chemin, mais les joies du service les surpasseront aujourd'hui, et la joie éternelle de vivre avec Christ tout au long de l'éternité rendra tout sacrifice que nous faisons ici-bas insignifiant.

Quand pour la dernière fois avez-vous dû véritablement mourir à vous-même pour Christ? Qu'indique votre réponse sur votre marche chrétienne?

LUNDI 21 septembre

L'appel à l'engagement

Imaginez que vous êtes Pierre et Jean. Le soleil vient juste de se lever sur une belle matinée galiléenne chassant la fraîcheur de la nuit. Vous n'avez qu'une seule idée en tête : attraper du poisson, beaucoup de poisson. La pêche est bonne ces derniers temps, et vous avez hâte de commencer une autre journée de pêche fructueuse. C'est alors que dans la lumière matinale, vous le voyez approcher, Jésus de Nazareth. Vous êtes loin d'imaginer que quelques instants plus tard, toute votre vie changera. Vous ne serez plus jamais le même.

Lisez Matthieu 4.18-20. Selon vous, pourquoi Pierre et Jean étaient-ils prêts à prendre un engagement aussi radical pour suivre Jésus? Qu'est-ce qui, dans le texte, indique que Jésus les appelait à un but plus élevé que de simplement attraper du poisson?

D'après l'évangile de Jean, nous savons que ces hommes connaissaient déjà Jésus depuis plus d'un an, mais qu'ils n'avaient pas encore pris d'engagement total envers lui. Pourtant, il devait y avoir une apparence divine chez Christ, quelque chose dans son allure, ses paroles, et ses actes, qui indiqua à ces pêcheurs galiléens qu'il leur lançait un appel divin. La raison pour laquelle ils laissèrent leurs bateaux, leur travail et leur environnement familier pour le suivre tient au fait qu'ils sentirent l'appel à un but plus élevé. Ces pêcheurs ordinaires reconnurent qu'ils étaient appelés à un objectif extraordinaire. Dieu ne vous appelle peut-être pas à quitter votre travail aujourd'hui, mais il vous appelle à un but extraordinaire partager son amour et témoigner de sa vérité pour la gloire de son nom.

Réfléchissez à l'appel de Matthieu, le collecteur d'impôts, dans Matthieu 9.9. Que voyez-vous de tout à fait remarquable dans ce passage?

Dans le monde romain les collecteurs d'impôts étaient souvent des extorqueurs qui profitaient de leur pouvoir officiel pour opprimer les gens du peuple. Ils comptaient parmi les personnages les plus détestés et méprisés de tout Israël. L'invitation de Christ: *Suis-moi*, présuppose que Matthieu avait entendu parler de Jésus et qu'il avait dans son cœur un désir de le suivre. Quand l'invitation arriva, il était prêt. Il fut ébahi que Christ l'accepte et l'invite à devenir l'un de ses disciples.

Tout au fond de notre cœur, nous soupçons après autre chose dans la vie. Nous aussi, nous voulons vivre pour quelque chose qui en vaut la peine, pour un but plus grand, plus noble. Ainsi, Christ nous appelle, à l'instar de Matthieu, à le suivre.

Pensez à ce que ces personnes ont dû abandonner pour suivre Jésus. Pourquoi, finalement, est-ce que cela en vaudra toujours la peine?

MARDI 22 septembre

Paul: un vase choisi par Dieu

Quand Paul accepta Christ, toute sa vie fut radicalement changée. Christ lui donna un avenir totalement nouveau. Il le fit sortir de sa zone de confort et lui fit vivre des expériences qu'il aurait difficilement pu imaginer. À travers la direction du Saint Esprit, l'apôtre Paul proclama la Parole de Dieu à des milliers de personnes dans tout le monde méditerranéen. Son témoignage changea l'histoire du christianisme ainsi que le monde.

Lisez Actes9.3-6,10-20. En quoi ces versets révèlent-ils que Jésus avait un objectif divin pour la vie de Paul?

Jésus choisit souvent les candidats les plus improbables pour témoigner de son nom. Pensez aux démoniaques, à la femme samaritaine, à une prostituée, au collecteur d'impôts, aux pécheurs galiléens, et à présent un farouche persécuteur du christianisme. Tous furent changés par la grâce puis envoyés la joie au cœur, afin de raconter l'histoire de ce que Christ avait fait dans leur vie. Aucun ne se fatigua de raconter cette histoire. Ce que Christ avait fait pour eux était si merveilleux qu'ils devaient le partager. Ils ne pouvaient garder le silence.

Comparez Actes28.28-31 et 2Timothée4.5-8. Quelles indications avons-nous dans ces versets que Paul ne faiblit jamais dans son engagement de consacrer toute sa vie à gagner des âmes à Christ?

À la fin de sa vie, tandis qu'il était assigné à résidence à Rome, Paul affirmait: ***le salut de Dieu a été envoyé aux non-Juifs : eux ils écouteront*** (Ac 28.28). Le récit rapporte qu'il reçut tous ceux qui le visitaient et leur prêcha la Parole (Ac 28.30, 31). A la fin de sa vie, il exhorta Timothée à faire le travail d'un évangéliste, et Paul pouvait dire de lui-même : ***J'ai mené le beau combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi*** (2 Tim4.7).

Bien que notre appel ne soit peut-être pas aussi spectaculaire que celui de Paul, Dieu appelle chacun de nous à participer avec lui à son œuvre: changer le monde. Il est évident que malgré toutes les épreuves qu'il avait traversées au fil des années (voir 2Co11.25-30), Paul resta fidèle à son appel dans le Seigneur. La manière dont cet ancien persécuteur des disciples de Jésus devint le défenseur le plus influent et le plus important de la foi chrétienne (à l'exception de Jésus) demeure un témoignage puissant de ce que le Seigneur peut faire par l'intermédiaire de quelqu'un qui consacre sa vie à l'œuvre du Seigneur.

À quelle tâche Dieu vous a-t-il appelé? L'accomplissez-vous?

MERCREDI 23 septembre

Les exigences de l'amour

L'amour se manifeste toujours en action. Notre amour pour Christ nous pousse à faire quelque chose pour l'humanité perdue. Paul l'a déclaré clairement quand il a dit à l'église de Corinthe : **Car l'amour de Christ nous presse** (2Co5.14). Le christianisme, ce n'est pas avant tout abandonner de mauvaises choses pour être sauvé. Jésus n'a pas abandonné de mauvaises choses au ciel pour pouvoir être sauvé. Il a abandonné de bonnes choses pour que d'autres aient la possibilité d'être sauvés. Jésus ne nous invite pas simplement à donner de notre temps, nos talents, et nos trésors à sa cause. Il nous invite à donner nos vies.

Dans une rencontre matinale avec les disciples sur les rives de Galilée, Jésus brossa un tableau magistral des exigences de l'amour divin.

Lisez Jean 21.15-19 Quelle question Jésus posa-t-il à Pierre à trois reprises, et quelle fut la réponse de Pierre? Pourquoi Jésus posa-t-il à Pierre cette question particulière à trois reprises?

Pierre avait renié son Seigneur à trois reprises, et Jésus obtint une réponse d'amour de la bouche de Pierre à trois reprises. En présence de ses disciples Jésus rétablissait la confiance de Pierre en lui assurant qu'il était pardonné par l'amour divin et que lui-même avait encore une œuvre pour lui dans sa cause.

Relisez Jean 21.15-19, mais cette fois, faites attention à la réaction de Jésus quand Pierre affirme son amour pour lui. Quelle réponse Jésus lui fait-il?

L'amour divin est actif et non passif. L'amour authentique est davantage qu'un sentiment enflammé, plus qu'une belle idée. Il implique un engagement. L'amour nous pousse à agir. Il nous amène à atteindre les enfants de Dieu qui sont désespérés dans un monde perdu. Quand Jésus dit à Pierre: **Prends soin de mes moutons**, c'était à la fois un ordre et une parole rassurante de réconfort. Le Maître demandait une réponse d'amour, et il encouragea également Pierre en lui disant qu'il avait toujours une œuvre à lui confier, malgré sa conduite honteuse lors de l'arrestation de Jésus quand Pierre avait non seulement nié le connaître, mais qu'il l'avait fait en jurant, comme Christ le lui avait prédit. Où je veux en venir. Vous avez peut-être terriblement déçu votre Seigneur. Vous l'avez peut-être renié plus d'une fois par vos actes. La bonne nouvelle, c'est que la grâce est toujours disponible, et que Dieu n'en a pas encore fini avec vous. Il reste de la place pour vous dans son œuvre si vous êtes décidé.

Comme Pierre, vous est-il déjà arrivé de « renier » le Seigneur ? Si c'est le cas, que vous indiquent l'histoire, non seulement du reniement de Pierre, mais aussi des paroles que Christ adresse à Pierre?

JEUDI 24 septembre

L'engagement de l'amour

À la fin de la conversation entre Pierre et Jésus, nous voyons deux hommes marcher sur la plage. Tandis que les vagues viennent s'échouer sur le sable, Jésus parle à Pierre du prix à payer quand on devient disciple. Il veut que Pierre comprenne ce qu'il devra affronter s'il accepte l'invitation de Jésus à « prendre soin de ses moutons. »

Lisez Jean 21.18, 19. Qu'a dit Jésus à Pierre sur le prix que doit payer un disciple? Selon vous, pourquoi Jésus a-t-il révélé à Pierre quelque chose d'aussi effrayant à ce stade de sa vie?

Dans ces paroles Christ prédit le martyr que Pierre connaîtrait un jour. Ses mains seraient tendues sur une croix. Dans cette révélation, Christ proposa un choix à Pierre. Il lui offrit la plus grande joie de la vie: voir des âmes gagnées pour le royaume de Dieu. Au jour de la Pentecôte, il verrait des milliers de personnes venir à Christ. Il accomplirait des miracles au nom de Jésus et le glorifierait devant des milliers d'autres. Il connaîtrait la joie éternelle de communier avec Christ dans sa mission.

Mais ce privilège aurait un prix. Il exigerait un sacrifice, le sacrifice suprême. Jésus demanda à Pierre de prendre cet engagement en toute connaissance de cause. Car maintenant, Pierre savait qu'aucun sacrifice n'était trop grand pour rejoindre Jésus dans sa mission pour le monde.

Lisez 1 Jean 3.16-18. Pour Jean, l'amour est bien plus qu'une vague idée abstraite. De quelle manière Jean définit-il le sacrifice suprême de l'amour?

Dans l'éternité, rien de ce que nous avons fait n'aura l'air d'un sacrifice. Notre investissement en termes de temps et d'efforts, l'investissement de nos vies, tout cela semblera récompensé de manière surabondante. Quelle joie que de concrétiser l'amour de changer les intentions en engagement. Quand nous répondons à l'amour divin en ne gardant rien pour nous tandis que nous atteignons d'autres personnes par le service et le témoignage, nous qui sommes ambassadeurs de Christ nous accomplissons la raison d'être dans nos vies et nous connaissons la plus grande joie de l'existence. Comme Jésus l'a dit avec beaucoup d'à-propos: ***Si vous savez cela, heureux êtes-vous pourvu que vous le fassiez!*** (Jn13.17) La plus grande joie de l'existence et le bonheur durable sont possibles quand nous accomplissons le sens de notre existence en glorifiant Dieu par notre manière de vivre et que nous partageons son amour et sa vérité avec le monde.

Il est difficile de saisir l'idée d'éternité quand tout ce que nous connaissons se limite à un tout petit laps de temps. Mais, du mieux que vous le pouvez, essayer d'imaginer la vie éternelle, une vie éternelle *bonne*, meilleure que tout ce que nous avons ici-bas, et ainsi, essayez d'imaginer pourquoi ici, en ce court clignement de temps, rien ne mérite que l'on perde la promesse de la vie éternelle que nous avons en Jésus.

VENDREDI 25 septembre

Pour aller plus loin...

« Ceux qui ont la direction spirituelle de l'église devraient faire les plans nécessaires afin de donner l'occasion à chaque membre d'église d'avoir une part dans l'œuvre de Dieu. Il n'en a pas été ainsi à maintes reprises dans le passé. Les plans n'ont pas été nettement tracés ni pleinement mis à exécution afin que les talents de tous soient mis à contribution. Peu de personnes se rendent compte de la perte subie de la sorte.

Tels des généraux pleins de sagesse, les conducteurs dans la cause de Dieu doivent préparer des plans pour faire avancer les troupes sur le front de la bataille. Dans leur organisation, ils doivent étudier particulièrement l'œuvre qui peut être faite par les laïcs auprès de leurs amis et voisins. L'œuvre de Dieu sur cette terre ne pourra jamais être achevée tant que les hommes et les femmes qui sont membres de nos églises ne se rallieront pas à l'œuvre et n'uniront pas leurs efforts à ceux des pasteurs et des employés de l'église. Le salut des pécheurs exige un travail sérieux, personnel. Nous devons leur apporter la parole de vie, et non pas attendre qu'ils viennent à nous. Oh, si je pouvais prononcer des paroles à des hommes et des femmes qui les pousseraient à agir avec diligence! Les instants qui nous sont désormais accordés sont peu nombreux. Nous nous tenons aux abords même du monde éternel. Nous n'avons pas de temps à perdre. Chaque moment est en or, et trop précieux pour être consacré à servir le moi. Qui veut rechercher Dieu avec sérieux, et tirera de lui la force et la grâce nécessaires pour être son fidèle ouvrier dans le champ missionnaire?

Dans chaque église se trouve un talent qui, grâce à un service approprié, pourrait être développé pour être d'une grande aide dans cette œuvre. Ce dont nous avons besoin pour l'édification de nos églises, c'est l'œuvre merveilleuse de sages ouvriers à discerner et à développer les talents de l'église, talents qui peuvent être employés au service du Maître. » Ellen G. White, Testimonies for the Church, vol. 9, pp. 116, 117.

À MÉDITER

.Quelle est la principale idée de la citation d'Ellen G. White ci-dessus? Quel impact peut-elle avoir sur votre témoignage personnel et sur l'évangélisation de votre église?

.De quelle manière l'amour authentique se manifeste-t-il? Quelles sont les formes contrefaites de l'amour qui n'ont pas grand-chose à voir avec l'amour authentique?

.En classe, parlez des sacrifices que d'autres ont pu faire pour le Seigneur, y compris leur vie même. Que pouvez-vous apprendre de ces récits?

.Réfléchissez à votre réponse à la question posée à la fin de l'étude de dimanche, concernant ce que vous avez sacrifié pour Christ. Qu'avez-vous réellement sacrifié? Pourquoi l'avez-vous fait? Cela en valait-il la peine? Comment expliqueriez-vous ce que vous avez fait, et pourquoi vous l'avez fait à quelqu'un qui n'est pas chrétien?